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Réunion du 12 octobre 2021

du club Généatscaf 

Compte-rendu

Accueil 

Etaient  présents  aujourd’hui  dans  l’ordre  alphabétique  des
prénoms :  Bruno D, Catherine B, Christine V, Danielle B,
Françoise B, Gérard H, Guy M, Jacqueline V, Jean-Luc G,
Jean-Marc P, Jean-Marie D, Laurent G, Marie-Claude G,
Nicole Z et Bernard C, votre serviteur. 

15 généalogistes réunis ! En 6 ans de fonctionnement c’est la
deuxième fois que nous sommes aussi nombreux à une réunion
de notre club. 

Cela  signifie  probablement  que  nous  avons  plaisir  à  nous
rencontrer et que les réunions sont utiles. 

Ce n’est pas Danielle qui démentira car en début de réunion
Laurent l’aide à paramétrer son ordinateur Mac pour utiliser son
logiciel de généalogie. 

I/ Hérédis

Jacqueline souhaite évoquer le piratage dont a été victime la
coopérative qui édite le logiciel de généalogie Hérédis et dont
les  déboires  ont  été  évoqués  par  les  médias.  Des  données
personnelles  (noms,  prénoms,  adresses  mel,  mots  de  passe)
ont ainsi été piratées. 

Laurent  répond  qu’Hérédis  a  bien  été  visé  par  une  attaque
informatique  début  septembre  mais  révélée  seulement  en
octobre. Il nous rassure cependant en expliquant que cela n’a
concerné que les  utilisateurs  de l’ancienne version  « Heredis
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Online ».  Nous  sommes  soulagés  car  aucun  généatscafien
travaillant avec Hérédis n’a utilisé ce logiciel en ligne. 

II/ Documentation

 Jean-Marc et Nicole rendent les numéros de la RFG qu’ils
avaient empruntés. 

 Christine  rend  à  Danielle  le  guide  édité  par  l’ATSCAF à
l’occasion de son stage national. 

 Nicole emprunte le n° 194 de la RFG.
 Jacqueline emprunte le n° 195 de la RFG.
 Catherine emprunte le n° 255 de la RFG.
 Bernard  emprunte  le  guide  « Archives  judiciaires  et

généalogie ».

III/ Initiatives généalogiques

 La Semaine Virtuelle de la Généalogie organisée par la
Fédération Française de Généalogie a eu lieu du 2 au 9
octobre.  Certes  la  date  est  passée  mais  nous  pouvons
continuer à visiter le site pour regarder les vidéos tournées
à cette occasion. 

 Le Salon de la Généalogie qui a lieu chaque année à la
Mairie  de  Paris  XV° se  déroulera  du 27 au 30 octobre
2021. Gérard sera présent les 4 jours et participera à 4
conférences. Il nous promet d’en faire un compte-rendu à
son retour. Il se propose également de redescendre de la
capitale livres, guides, revues, documentation à tous ceux
qui lui en feront la demande. Merci à lui par avance. 

Salon  de  généalogie  /  Mairie  Paris  15e  /  Archives  et  Culture
(salondegenealogie.com)

 La  semaine  de  la  Généalogie  a  lieu  du  16  au  20
novembre aux Archives Municipales de Lyon, place
des  Archives  (au  sud  de  la  gare  de  Perrache).  Cette
initiative  annuelle  est  organisée en  lien avec  la  Société
Généalogique du Lyonnais et du Beaujolais. 
Les  participants  des  années  antérieures  ont  trouvé
intéressants les différents ateliers proposés. 
Ceux  qui  souhaitent  participer  à  cet  évènement
téléphonent rapidement aux AML (04 78 92 32 50)
car les places s’arrachent vite. 
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D’ores  et  déjà  Jean-Luc  et  Nicole  ont  fait  savoir  qu’ils
seraient présents. 
La liste des différents ateliers a été donnée par un courriel
que Laurent nous a envoyé le 10 octobre. 

 Jean-Luc nous informe d’une  conférence aux Archives
Départementales le  jeudi  21  octobre  sur  la  prise  de
pouvoir de Bonaparte. 
Sur notre demande notre collègue nous promet de nous
envoyer le catalogue complet des expositions, projections
et conférence organisées par les AD69. 
Ce courriel nous a été envoyé dès le lendemain NDLR. 

 A partir  de l’évocation d’une expo organisée à Perrache
par le cercle généalogique des Cheminots et auquel avait
participé  Nicole,  un  bref  échange  s’engage  sur  les
archives  conservées  par  la  SNCF. A  noter  que  cette
dernière  détient  également  les  archives  des  anciennes
compagnies avant leur nationalisation en 1937. 
Si le centre des archives de la SNCF se trouve au Mans,
c’est  à  Béziers  que  se  trouvent  les  archives  des
personnels. C’est donc ce centre qui intéresse ceux qui ont
des ancêtres cheminots. 

 A propos des chemins de fer, Jacqueline souligne l’intérêt
qu’elle a eu à visiter le poste d’aiguillage de Perrache
lors des Journées du Patrimoine. 
Comme le sujet intéresse Jacqueline promet de nous faire
passer un message récapitulant les dates où ces visites
sont encore possibles d’ici la fin de l’année. 
Ce message a été envoyé le 17 octobre NDLR.

IV/ Nos visites 

Nous validons le principe d’une visite du club de printemps et
d’une autre visite en automne. Dans le premier cas on privilégie
le  plein  air.  Dans  le  second  cas  on  s’oriente  vers  des  lieux
abrités. 

 Lors de la précédente réunion a été adoptée la proposition
faite par Nicole d’une balade dans le quartier Saint-Just
très riche historiquement parlant. 



 Pour cet automne est adopté le principe d’une visite des
Archives Municipales.  Bernard est chargé de voir si la
chose est possible le mardi 7 décembre. 

V/ Exposition de l’ATSCAF Généalogie 69

Gérard  fait  une  proposition  qui  séduit  immédiatement
l’assemblée. Il s’agit pour notre club d’organiser une exposition
sur  la  Généalogie  pour  faire  connaître  notre  groupe,  faire
découvrir notre passion et susciter de nouvelles venues au sein
de notre section. 

La date devrait correspondre à la rentrée scolaire 2022. Cela
exclut  ainsi  le  stress  d’une  préparation  trop  hâtive  et
correspond à la saison où les gens choisissent une activité, une
association.

Les  lieux  les  plus  indiqués  semblent  être  les  halls  des
restaurants  administratifs  de  la  Part-Dieu  et  de  l’Hôtel  des
Finances. 

Nous  pourrions  exposer  des  arbres  généalogiques  sous
différents  formats  établis  par  des  généatscafiens.  La
présentation de photos de nos ancêtres, d’actes d’état civil, de
vues  de  registres  paroissiaux,  de  livrets  militaires,  d’actes
notariaux, bref de documents anciens ayant trait à nos ancêtres
est incontournable. 

Le public pourra consulter des revues,  des livres,  des guides
généalogiques. 

Nous lui montrerons ce qu’est l’activité de notre section grâce à
des photos, à nos écrits etc.  

Enfin  il  conviendra  de  se  doter  d’ordinateurs  pour  initier
sommairement  les  collègues  intéressés  à  la  recherche
généalogique. 

C’est évidemment Gérard qui va piloter ce chantier. 

Il enverra prochainement un courriel à chacun pour présenter le
projet.  

Chaque généatscafien lui fera savoir ses propositions concrètes
pour que cette expo voit le jour et soit un succès. 

Nous  nous  appuierons  sur  le  réseau  des  autres  sections  de
l’ATSCAF 69 pour populariser notre initiative. 



Bernard est chargé de contacter l’ATSCAF nationale pour savoir
si  existent  en  France  d’autres  sections  généalogiques  de
manière à échanger avec elles.

VI/ La Formation 

Guy est d’accord pour relancer la  formation à Généanet. La
demande est forte en ce sens. Il est en effet indispensable que
chaque  généatscafien  arrive  à  maitriser  l’ensemble  des
fonctions de ce magnifique outil. 

Après discussion et afin que la majorité des nouveaux membres
soient  présents,  la  prochaine  réunion  consacrée  à  la
formation est donc fixée au mardi 9 novembre. 

VII/ Questions diverses 

 Les  Mormons  ont  fini  de  numériser  les  2,4
millions  de  rouleaux  de  microfilms réalisés
depuis  1938.  Tout  est  désormais  consultable
gratuitement sur FamilySearch. 

 Les Archives Départementales du  Rhône ont mis
en  ligne  les  recensements  jusqu’en  1954.
Quelle  chance  se  dit-on  Hélas  cela  ne  concerne
qu’un  petit  nombre  de  communes  puisqu’en
général il n’y a plus de listes après 1936. 

 A  noter  une  exception  à  la  règle  générale :  Les
recensements  concernant  Lyon ne  sont  pas
détenus par les Archives Municipales mais par les
Archives Départementales 



 Pour répondre à l’énigme posée lors de la dernière
réunion Jacqueline explique le sens de l’expression
« élever un cheval au bouton ». Christine et Marie-
Claude  avaient  trouvé  la  solution.  Nous  allons
désormais pouvoir briller dans les salons. 

PROCHAINE REUNION 



MARDI 26 OCTOBRE à 16h30

Bâtiment B Salle E5

Cité administrative de la Part-Dieu 
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